

der Grenzsicherungseinheiten der OGPU die Aufgabe, die Konterbande zu studieren (welche Waren an welchen Orten geschmuggelt werden).

„Ihre auf einer gründlichen Untersuchung der Konterbande beruhenden Vorschläge⁴⁴, sagte F. E. Dzierzynski, „können für unsere Wirtschaftsorgane von Nutzen sein.“⁴⁴²¹

Er ging davon aus, daß das gründliche Studium der Konterbande die Möglichkeit bietet festzustellen, die Produktion welcher Waren zu erhöhen ist, und für welche Waren die Zölle herabzusetzen sind.

Große Zuneigung und Achtung brachten Felix Edmundowitsch die Kämpfer und Kommandeure der Truppen der Allrussischen Außerordentlichen Kommission bzw. der Vereinigten Staatlichen Politischen Verwaltung entgegen.

Der Einfluß, den die Persönlichkeit Dzierzynskis auf die Erziehung und Kampfbereitschaft der Truppen ausübte, kann nicht hoch genug eingeschätzt werden. Als den Kämpfern der Tscheka-Truppen Rumjanzew und Kisljak von einem festgenommenen Konterrevolutionär ein hohes Bestechungsgeld angeboten wurde, erwiderten sie: „Wir sind Dzierzynski-Leute und verkaufen nicht unser Gewissen.“⁴⁴

Die Kämpfer der Tscheka nannten sich „Dzierzynski-Leute“⁴⁴ und waren stolz auf diesen Namen.

Im Feuer des Bürgerkrieges

Ende 1918 erlitten Deutschland und seine Verbündeten die völlige Niederlage. Die darauffolgende Revolution in Deutschland und Österreich-Ungarn ermöglichte der Sowjetmacht, den Brester Raubfrieden zu annullieren.

Die Niederlage Deutschlands und die sich in Europa entfaltende revolutionäre Bewegung trugen wesentlich zur Festigung der Lage Sowjetrußlands bei. Die Niederlage Deutschlands hatte aber auch negative Folgen. Jetzt hatten die Imperialisten der USA, Englands und Frankreichs freie Hand und konnten die Intervention gegen die Sowjetrepublik verstärken. Man mußte sich auf einen langanhaltenden Kampf vorbereiten. Schon im Oktober hatte W. I. Lenin die Unvermeidlichkeit des verstärkten Vorstoßes der Imperiali-